

## **Conversatorio de Género y Disidencias: Resistencias situadas: reflexiones colectivas de la práctica arqueológica**

Coordinadoras: Ana Paula Cevidanes, Bárbara Sofía Carboni, Miriam Wagner, Natalia Mazzia, Valeria Olmos, Vanesa Parmigiani y Virginia Pineau

Este Conversatorio es un espacio dentro de los CNAA iniciado a partir de las experiencias de construcción colectiva desarrolladas en 2019 y 2023. Se suma al esfuerzo de otros encuentros de mujeres y disidencias sexo-genéricas que decidieron compartir y discutir sus experiencias relacionadas con cuestiones de género y feminismo en nuestra disciplina.

El objetivo del Conversatorio es promover el encuentro, la discusión y la reflexión colectiva y transgeneracional sobre nuestras prácticas y formas de pensar la arqueología desde una perspectiva de género. En un contexto político particularmente hostil—marcado por el avance de discursos negacionistas, la deslegitimación de las luchas feministas y de disidencias sexo-genéricas, y el desfinanciamiento sistemático de los espacios, políticas y programas orientados al acompañamiento de situaciones vinculadas a problemáticas de género—, consideramos urgente la necesidad de resistir desde la organización colectiva.

Además, el actual contexto de crisis económica y social se entrelaza con una ofensiva ideológica que cuestiona mediáticamente a la ciencia y el pensamiento crítico. La pérdida de recursos en las áreas de cultura, ciencia, tecnología y el desfinanciamiento de universidades nacionales impacta directamente en nuestras posibilidades de desarrollo profesional y, especialmente, en las estrategias de contención y visibilización de problemáticas vinculadas a las desigualdades de género: acoso laboral, exclusión en espacios de toma de decisiones, sobrecarga de tareas de cuidado, precarización laboral, violencia simbólica e institucional, entre otras.

Frente a este panorama, consideramos indispensable sostener y fortalecer redes que nos permitan no solo acompañar estas problemáticas, sino también construir nuevas formas de habitar nuestra disciplina desde la solidaridad, la contención y el compromiso político.

Al retomar los ejes abordados en años anteriores e incluir nuevas y más urgentes problemáticas, nos proponemos reunir voces y miradas diversas que den el puntapié inicial a intercambios respetuosos entre todas las personas afines a la arqueología en un entorno seguro, de cuidado mutuo y de confianza. Con la finalidad de buscar pluralidad de voces y propuestas, los ejes temáticos del conversatorio serán definidos a partir de una encuesta virtual que será difundida próximamente. A su vez, se tendrán en cuenta otras propuestas y sugerencias que puedan surgir en el camino de la construcción de este nuevo encuentro. A partir del consenso de las líneas temáticas recuperadas de la encuesta serán convocadas colegas cuyas historias, experiencias y perspectivas habiliten, a partir del diálogo, a la reflexión colectiva.